

Hl. Familie Au - Pfarrgemeinderat 2018 / 27

6. Sitzung – Protokoll Pfarrheim– Au 20. Juli 2020 / 19.40 – 21.00 Uhr

Teilnehmer	Michael König (Diakon), Wolfgang Geistlinger (Vorsitzender), Monika		
	Angerer, Barbara Aschauer, Inge Höllbacher, Lena-Marie König, Anna-		
	Elisabeth Kurz (Kirchenpflegerin), Sebastian Kurz, Eva Schaupp		
Entschuldigt			

Punkt	Gegenstand	Text
1	Begrüßung und geistl. Wort	Vorsitzender Wolfgang Geistlinger begrüßte alle Mitglieder zur 6. Sitzung. Die Einladung erfolgte fristgerecht. Einwände gegen die Tagesordnung gab es keine. Diakon König las das Gedicht: "Über die Kirche ein Gedicht zu schreiben" von Wilhelm Bruners vor, der Priester im Bistum Aachen ist. Diakon König betonte die Parallelen zur aktuellen Corona Situation.
2	Bericht von der letzten Pfarrverbandsrat Sitzung	 Monika Angerer berichtete von den für die Pfarrei Au wesentlichen Punkten der letzten Pfarrverbandssitzung: Peter Moderegger stellt Angebote des Stiftsland auf Social Media kurz vor. In der darauffolgenden Diskussion im PGR Hl. Familie AU ist man sich einig, dass das ein Kanal für einen bestimmten Kreis ist. Parallel dazu gab es im Berchtesgadener Anzeiger wöchentlich einen "geistlichen Impuls". Beiträge/Bilder für Social Media sollen an folgendes Postfach geschickt werden: online@stiftsland.de Informationen zum Infektionsschutzkonzept für Pfarrheime wurden vorgestellt. Für die Pfarrei AU ist eine Pfarrversammlung vorgesehen: Evtl. Renovierung, neue Gottesdienstordnung als Thema Alle weiteren Themen sind dem veröffentlichten Protokoll zu entnehmen.
3	Bericht von der letzten KV Sitzung	 Wolfgang Geistlinger teilte mit, dass auf dem kircheneigenen Grundstück in der Klaushöhe ein Haus errichtet werden kann. Die Sparkasse wird

		im Laufe des Jahres mit der Vergabe per Erbpacht beauftragt. • Die Gelder für die Pfarrhofsanierung in Höhe von 1,5 Mio. Euro wurden freigegeben. 4% oder 60 T€ davon muss die KV aufbringen. Wolfgang Geistlinger bemängelt, dass im Sanierungskonzept ein neues Dach nicht berücksichtigt wurde. Ebenfalls wird eine gemeinsame Hackschnitzelheizung von Pfarrhof und Kirche nicht umgesetzt. Damit gibt es weiterhin keine Lösung für eine Optimierung der Kirchenheizung. In der PVR-Sitzung am 7. Juli informierte Pfarrer Frauenlob über anstehende Änderungen im Stiftsland:
4	Neue Gottesdienstordnung ab September	Durch den Weggang von Kaplan Rauffer ergibt sich eine neue Situation für das Stiftsland. Bislang werden 16 Sonntagsgottesdienste pro Wochenende angeboten. Zukünftig gibt es 2,5 Priester (Pater Benno hat eine halbe Stelle im Krankenhaus) für Eucharistiefeiern. Unsere Ruhestandsgeistlichen werden älter. Mit zu bedenken sind die Hochzeiten, die samstags stattfinden. Loipl und Maria am Berg organisieren sich selbst. Pfarrer Frauenlob schlägt daher einen 2-wöchigen Wechsel vor: samstags 18.30 und sonntags 8.30 Au+Marktschellenberg 18.30 Au, 8.30 Marktschellenberg Wechsel: 18.30 Marktschellenberg, 8.30 Au Bischofswiesen+Winkl+Strub 18.30 Bischofswiesen, 8.30 Winkl, 18.30 Strub Wechsel: 18.30 Winkl, 8.30 Bischofswiesen Berchtesgaden 10.00 Stiftskirche, 18.30 Stiftskirche Werktagsgottesdienste: Tägliche Gottesdienste in der Franziskanerkirche; Dienstag: Bürgerheim; Mittwoch: Insula; Donnerstag: Felicitas; Freitag: Krankenhaus Weitere Gottesdienste als Wortgottesdienste möglich. Vorschlag wird im Pastoralteam besprochen. Ergebnis wird dann in die PGR gegeben. Für die Buchenhöhe ist der Verschiebung der einmal im Monat stattfindenden Samstag Vorabendmesse auf Sonntag 10:30 Uhr vorgesehen. Barbara Aschauer merkt an, dass die Vorabendmesse in der Buchenhöhe

		im Verhältnis recht gut besucht ist, sich das aber bei Verlegung auf Sonntag 10:30 Uhr sicher ändern wird. Sie macht den Vorschlag, eine Samstag Vorabendmesse, statt auf der AU in der Buchenhöhe abzuhalten. Der Pfarrgemeinderat ist einstimmig für diesen Vorschlag. Dem Pfarrgemeinderat HI. Familie AU ist es ein Anliegen mitzuteilen, dass die Entscheidung nicht in der Hand des PGR liegt und Auswirkungen auf die Anzahl der Gottesdienstbesucher befürchtet werden.
5	Hilfsprojekt Rumänien	Wolfgang Geistlinger berichtet von einem Telefonat mit dem Leiter des Kinderheims in Rumänien. Während der Corona Krise mussten die Kinder auf staatliche Anordnung das Heim verlassen und wurden in Familien untergebracht. Danach wurde versucht, andere Kinder im Heim unterzubringen. Das konnte verhindert werden. Aktuell ist die Situation sehr schwierig, da es an nötigen Spenden fehle. Leider sind Corona bedingt aktuell keine Veranstaltungen möglich, die Spendengelder ermöglichen würden. Michael König berichtet, dass sich die Leitung sehr dankbar zeigt über die überaus großzügigen Spenden der Vorjahre. Lena König machte den Vorschlag, in der Kirche eine Spendenbox aufzustellen.
6	Verschiedenes	 Wolfgang Geistlinger möchte gerne Kaplan Rauffer ein kleines Abschiedsgeschenk bei seinem letzten Gottesdienst auf der AU überreichen. Damit sind alle einverstanden. Wolfgang Geistlinger informierte über einen möglichen Weggang von Stefan Mohr (Stiftskapellmeister). Barbara Aschauer berichtete, dass der Innenhof bei der Buchenhöher Kirche für den dortigen Kindergarten ganz neu und wunderschön gestaltet wurde. Am 8. August findet wieder die jährliche Wallfahrt nach Maria Gern statt. Abmarsch ist um 6:00 Uhr und Gottesdienst um 9:00 Uhr. Es sind alle herzliche eingeladen mit zu gehen.

Für das Protokoll:

Für die Pfarrei:

Für den PGR:

Barbara Aschauer Schriftführerin Michael König Diakon Wolfgang Geistlinger Vorsitzender